
7月初，苏宁易购被两家供应商向法院申请启动破产清算程序。一时间，“苏宁进入破产清算”的传言甚嚣尘上，公司股价也受到了严
重影响，苏宁方面立即予以了辟谣。但没过多久，中国建设银行向苏宁追债2.25亿美元（约合人民币17.22亿元），在香港高等法院被判胜

诉，张氏父子被要求偿还债务。
另一边，自打江苏队解散之后，苏宁方面对于球员和工作人员的欠薪始终没有给出任何说法。讨薪之路一直看不到“终点”，甚至有部分球员

还追到了张康阳庆祝国米夺冠的社交状态下面。如今，尽管相关讨薪的案件还在走法律程序，但已经有球员表示：“真的耗不起了。”
特约记者 张扬

不룶쿄쳬不宁静
讨薪路漫漫，原江苏队球员上演足球版《秋菊打官司》

近日，关于足球与
飞盘之争愈演愈烈，世
界第一运动和新兴的社
交潮流，不仅仅在抢人、
抢场地，更是在文化、社
会甚至资本等领域引发
了巨大的争论。

就在此时，北京国
安足球俱乐部官方商店
推出了印有国安LOGO

的飞盘，被部分球迷认
为是传统体育IP向新
兴运动的低头，不少球
迷难以接受。这一颇具
争议的话题，一度冲上
了社交媒体的热搜前
十，参与讨论人次过亿。

特约记者 袁芳

抵制的不是飞盘，而是不思进取
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7月中旬，在女儿的周岁宴会上，
李昂动情地表示，自己感觉很亏欠家
人，女儿都一周岁了，他才见了她三
次。确实，随着江苏队的解散，球员们
不得不四散开来，出走各地。那么，在
江苏队解散一年半后，这些散落的“债
权人”还好吗？他们的权益赔偿又怎
样了？

虽然球队不在了，但老江苏队里
每个人的感情还在。只要有事或者有
需要，大家都会努力凑到一起，聊聊现
状。但对于之前的遗留问题，大家尽
可能不提，因为每次提起，都会伤心难
过，情绪低落。李昂小女儿的生日宴，
又让能到的朋友们聚到了一起。这里
面，有队员也有工作人员，目前，大家
都有了落脚的地方，但过得好不好看
表情就能知道，大都不好，至少不如在
江苏队时好。一位性格活泼的队员看
到大家，从座位上激动地站了起来，一
一兴奋地打招呼。“南京真好，看什么
都舒服，就是40摄氏度的高温都觉得
那么亲切，这里真好啊！”他说。和他
有同样想法的人应该不在少数，但大
家大多沉默，因为如果接着这位队员
的话说，肯定又要触及与原球队瓜葛
的郁闷话题，大家好不容易能够渐渐

淡忘，谁都不愿让大脑里再存放负能
量的库存。不过对于江苏有没有可能
冲超球队的讨论，大家你一言我一语
的，曹睿带领的南通支云成了香饽饽，
目前该队成绩不错，大家也希望江苏
能尽快有一支中超球队。

老队长吴曦没有出现，因为肋骨
骨折还要休养。曹睿因为要备战中甲
的比赛，也没有出现在宴会上。吉翔
来了，他和曹睿、吴曦、李昂等老同事
创建了体育公司，最近青训夏令营的
结业需要他去“撑场子”，吉翔也没有
怨言。其实他们几个都还有相关赔偿
没有解决，而且数目不小，对现在没有
什么收入的他们来说，能顶用了。

记者从相关人员的代理律师、中
国政法大学体育法律师库成员、南京
市律协文化与体育产业委员会成员、
北京天达共和（南京）律师事务所胡一
鸣那里了解到，目前仅有个别球员、教
练员将江苏足球俱乐部起诉至法院，
法院一审裁定对该案件没有管辖权不
予受理，因为按照球员与俱乐部之间
的合同，应当由足协仲裁委员会仲
裁。但是由于球队宣布解散，实际上
足协也丧失对该俱乐部的管辖权。经
过上诉，南京市中级人民法院认为符

合受理条件，指定南京市雨花台区人
民法院受理，截至目前，案件还在审理
过程中。据了解，有部分球员以当时
离开俱乐部时与俱乐部签订的调解协
议进行起诉，经过一审、二审程序，二
审法院认为该案件应当走仲裁前置程
序，驳回了球员的诉请。

也就是说，大部分球员要讨回自
己的奖金是有希望的，但是要做好长
时间等待和具体金额损失的心理准
备。对于被拖欠薪资金额较大的球
员，走正常法律途径还是可取的，但对
于金额不大的预备队球员和工作球员
来说，他们则耗不起。目前，有一部分
预备队球员和工作人员已经完成了薪
资赔偿，因为急需要用钱且赔偿数额
不大，他们接受了调解，拿到了属于自
己的血汗钱。而比起他们损失的一部
分经济收入，不用再纠缠于官司，可以
安心去找下家显得更加重要，因为他
们耗不起，他们正处在失业的边缘，生
活也处在困难之中。

而那些还没有解决赔偿问题的球
员，暂时还无法做到遗忘，“打官司”这
三个字还时不时会出现在他们备忘录
上。不知谁哼唱了一句：“想忘却不能
忘，才是最难过的！”

在国安售卖飞盘的第一时间，不少国安球迷感
到无法接受。同时，俱乐部更是被冠上了“圈钱”
“敛财”的骂名。不少人也就此展开联想，到底是不
是国安没钱了，要靠这样的方式收割球迷呢？

众所周知，国安队员遭遇欠薪，并且俱乐部面
临财务上的困难，早已经是公开的秘密。国安俱乐
部此次售卖飞盘，被不少死忠球迷视为“没有底
线”。然而据记者了解，事实上国安并没有靠“飞
盘”圈钱的初衷。一方面，飞盘单个88元的价格，
无论售卖量究竟多少，对于俱乐部的经营收入都是
杯水车薪；另一方面，国安俱乐部的衍生品开发，实
际上是外包给了第三方的开发公司，在这样的经营
过程中，俱乐部并不是最大的收益方，即便是飞盘
真正大卖，也得不到太多的收益。因此，国安俱乐
部并不具有借此“收割”球迷的动力与动机。

但尽管如此，国安球迷仍然不买账。

就像拜仁球迷在看台上打出标语，抵制俱乐部成立
电子竞技战队一样，不少国安球迷组织的成员，也
将意见发表到了社交媒体，拒绝俱乐部这样的商业
开发。之所以会有这样的冲突和分歧，根本原因还
是国安作为国内足球属性最鲜明、最突出的IP之
一，做出这样的衍生品尝试，会让人联想或误解为，
俱乐部对于传统文化的放弃，以及对新兴体育运动
的“谄媚”，这显然是俱乐部的死忠们无法接受的。

更为重要的是，在联赛第一阶段比赛中，国安
由于外援实力不济，加上球队进入新老更替期，战
绩并没有达到球迷预期，比赛场面更是没有了往年
的沉稳和霸气，有的场次踢得非常难堪。球迷们积
蓄的不满和怒火，终于在“飞盘”这一事件上爆发
了，大家开始吐槽俱乐部，认为他们“不务
正业”，丢了老国安的精气神。

特约记者 袁芳

对于职业足球俱乐部而言，经营和生存
显然是头等大事，那么俱乐部商业化的边界，
到底在哪里呢？据记者观察，不仅仅是北京
国安，其他几家中超俱乐部在商业开发时，实
际上也都推出了飞盘类的非足球IP产品，包
括篮球圈的北京首钢，同样也发售了主题IP
的飞盘。

在欧洲足球成熟的职业市场环境中，足
球衍生品店通常有上万种产品，不仅仅是球
衣、足球，也不仅仅是飞盘，包括背包、徽章、
高尔夫球杆、橄榄球装备，甚至是钓鱼竿，都
随处可见印有俱乐部主题LOGO的联名衍生
品，这样的商业开发，实际上都被球迷们所
接受和认可。北京国安的衍生品运营公司
认为，国安飞盘，仅仅是国安上千个衍生品
其中之一，和国安的徽章、国安的背包、国安
的球杆并无差异。对于一家成熟的职业足
球俱乐部而言，传统与文化必不可少，商业
开发和跨界破圈，同样是俱乐部发展的重要
部分，如何权衡和取舍，才是一门艺术与
学问。

只不过在当下，中
国足球的经营

环境不佳，足球文化奄奄一息的背景下，飞盘
运动的冲击格外显眼，加上国安在球队第一
阶段开局不顺，俱乐部运营陷入困境的时候，
不合时宜地推出新品，事实上等于“撞在了枪
口上”，成为了媒体炒作的话题。

事实上，作为有多年历史传承，有高度成
熟职业体系存在的传统足球而言，目前看完
全不必担心飞盘会抢走自己的球迷。在联赛
恢复主客场后，观赏性体育演出的重新归来，
一定会让足球迷重新换发起热血与激情，归
根结底足球运动雄厚的群众基础，在重新走
回球场后，相信球迷们仍然会用呐喊给联赛
和中国足球唤起新的希望。对于已经被定义
为传统体育的足球而言，或许拥抱和接纳新
兴体育运动人群，让更多的人重新走回
球场，重新关注到足球比赛之
中，才是国安和其他中超
俱乐部，接下来最应
该做的事情。

让观众回到球场才能拯救足球文化

国安卖飞盘是“商业鬼才”还是“收割韭菜”？
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